
VOUS RENDRE COMPTE
UN AN DE MANDAT

Il y a un peu plus d’un an, en mars 2020, 
se tenaient les élections municipales 
et alors que nous entrions dans une crise 
sanitaire dont nous ne sommes toujours pas 
sortis aujourd’hui.

À cette occasion, avec « le Rassemblement 
Citoyen pour Hérouville », nous avons 
porté la volonté de renouvellement 
des femmes, des hommes et des pratiques 
politiques. Écologie, solidarité, démocratie, 
priorité à la jeunesse… notre démarche 
collective s’est appuyée sur un projet 
participatif pour Hérouville et ses habitants, 
avec le soutien de toute la gauche et des 
écologistes.

Avec 30% des voix, 5 élus de notre liste 
siègent désormais dans l’opposition. Nous 
continuons de porter ces sujets et ce projet 
de renouveau au sein du Conseil municipal. 
Assidus et engagés, nous sommes 
mobilisés sur l’ensemble des dossiers 
portés par la Municipalité, même si nous 
déplorons souvent le manque de cohérence 
et de concertation.

Loin de faire de l’opposition systématique, 
notre travail s’inscrit clairement dans une 
approche constructive mais ferme sur nos 
valeurs. Nous avons soutenu un certain 

TOUTE LA GAUCHE
ET LES ÉCOLOGISTES

AVEC LE SOUTIEN DE

nombre d’actions de la majorité, lorsqu’elles 
nous semblaient aller dans le bon sens, à 
l’image de la rénovation thermique des 
bâtiments ou des dispositifs de solidarités 
en direction des habitants. À l’inverse, nous 
nous sommes opposés lorsque celles-ci vont 
à l’encontre des intérêts des Hérouvillais-es, 
comme la baisse de la subvention municipale 
à l’Association Quartiers Jeunes ou le projet 
coûteux d’extension du PAJ.

Ce journal traduit notre volonté de 
vous rendre compte de notre action 
depuis un an, en toute transparence. Nous 
continuerons à le faire tout au long du 
mandat.

Nous vous proposons également une réunion 
Facebook-live, le 24 mai à 18h afin 
d’échanger ensemble et en attendant que 
la situation sanitaire nous permette de nous 
retrouver.

Nous sommes disponibles pour répondre 
à vos demandes et restons plus que jamais 
mobilisés pour l’intérêt d’Hérouville et 
de ses habitants.

Retrouvons-nous pour échanger !

Contexte sanitaire oblige, nous vous proposons de nous retrouver

en direct sur Facebook pour échanger avec vous :

FACEBOOK LIVE
LUNDI 24 MAI - 18 H

le rassemblement citoyen pour Hérouville

Avec vous !

Vincent LOUVET,
Hélène FRÉREUX-CHATELLIER,
Jean-Christophe GAUCHARD,
Élise CASSETTO-GADRAT,
Smaïl CHADLI

Nous contacter
hsccaminteresse@gmail.com

06.30.82.46.33

Suivre notre actualité

Facebook : Le rassemblement citoyen pour Hérouville

www.rassemblementcitoyen14200.fr

De gauche à droite : 
Jean-Christophe GAUCHARD, Vincent LOUVET, Hélène FRÉREUX-CHATELLIER, Élise CASSETTO-GADRAT, Smaïl CHADLI
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Démocratie

Retransmission vidéo
des Conseils municipaux
En raison de la crise sanitaire, la totalité 
des conseils municipaux s’est tenue à 
huis-clos. C’est pourquoi, nous avons 
demandé – et obtenu à force d’insistance 
– que les séances du Conseil municipal 
soient retransmises en direct permettant 
ainsi aux Hérouvillais-es de suivre les 
débats.

Signature de la charte de l’élu
La loi oblige chaque Conseil municipal, 
lors de son installation à adopter une 
charte de l’élu. Cet engagement éthique 
et déontologique est pour nous une 
exigence première. C’est pourquoi, nous 
avons réclamé que cette charte, au-delà 
de son adoption collective, soit signée 
individuellement par chaque élu-e.

Et à la Communauté Urbaine ?
Étant représenté par un élu au Conseil 
communautaire de Caen la mer, le 
Rassemblement Citoyen pour Hérouville 
a souhaité poursuivre sa démarche à 
l’échelle intercommunale. Nous voulons 
veiller à ce que les préoccupations de 
transition écologique, de solidarités entre 
les habitants, entre les communes et les 
questions de transparence démocratique 
soient bien présentes dans les choix de 
la communauté urbaine. C’est dans cet 
esprit qu’avec des Maires et élus de Caen 
la mer nous avons initié la création d’un 
groupe « Caen la mer citoyenne ».

Ce que nous
avons obtenu

Soutenez-nous !
À Hérouville, le Maire a décidé que seuls les élus de la majorité bénéficieraient d’une indemnité ! Ainsi, ceux de 
l’opposition agissent à titre bénévole. Notre démarche, inédite, fait que nous ne bénéficions d’aucun financement 
public ou de partis. Ce journal a été financé par nos moyens personnels et avec le souci de vous informer. Mais 
pour continuer, nous avons besoin de votre soutien !

Nom : …………………………………………… Prénom :…………………………………………………..
Adresse : ………………………………………………………………………………………………………..
Tél : …………………… Mail : ………………………………………………………………………………….
- Je souhaite adhérer au « Rassemblement citoyen pour Hérouville » et verse une cotisation annuelle de 
…………………….(cotisation libre, 5 € minimum)
- Je souhaite soutenir l’activité de l’Association en faisant un don de  ……..

Chèque à l’ordre du : Rassemblement citoyen pour Hérouville 
Coupon à retourner par courrier à Jean-Christophe Gauchard, 731 rue d’Épron, 14200 Hérouville Saint-Clair



Square de Lébisey

Jeunesse

Non à la baisse de moyens
de l’AQJ

L’« Association Quartiers Jeunes » 
accompagne des jeunes et des familles sur le 
territoire hérouvillais. Prévention, lutte contre 
le décrochage scolaire… cette association 
assurait jusqu’alors un travail de proximité, 
avec la présence d’éducateurs spécialisés au 
sein des quartiers.

Ce que nous
avons combattu

Des activités non mixtes 

Nous avons été indignés de découvrir le 
programme des activités de Noël 2020, du 
service jeunesse de la Ville d’Hérouville, pour 
les 11-17 ans.

Il proposait ainsi, au choix, deux semaines 
thématiques d’activités : la première, Regards 
au féminin, proposant « la fabrication de 
bougies, manucure, soins du visage, création 
de cosmétiques, cuisine… » ; l’autre, Derrière 
vos écrans, avec « jeux vidéo et séances 
cinéma ».

Nous avons alerté sur le fait que ce programme 
conduisait à proposer des activités pour les 
filles et d’autres pour les garçons. C’est 
d’ailleurs exactement ce qu’il s’est passé dans 
les faits ! Quid des valeurs d’égalité et de mixité 
qui devraient être au centre des orientations 
municipales ? Réponse du Maire : « Je ne vois 
pas où est le problème ! ».

Notre projet de 2020 avait pointé 
les faiblesses de la politique en 
direction de la jeunesse. Depuis plus 
d’un an, au Conseil municipal, nous en 
constatons les incohérences et notre 
préoccupation s’est renforcée plus encore 
avec les effets de la crise sanitaire.
Les orientations de la majorité 
ne répondent pas au besoin du 
quotidien et la volonté permanente 
d’une « mainmise » de la Ville 
affaiblit les acteurs sur le terrain.

Dans son budget 2021, le Maire et sa 
majorité ont décidé la suppression de 
60 000 euros de subvention à cette 
association (soit 30% du budget de l’AQJ !).

Conséquence de cette décision, le travail de 
rue mené par des éducateurs spécialisés 
dans les quartiers ne peut plus être assuré.

Face à notre opposition, le Maire a indiqué 
réfléchir à la mise en place de médiateurs 
municipaux. Loin de nous rassurer, cette 
annonce - tardive - illustre la volonté de 
confiscation de la prévention par la Ville. 
Pourquoi commencer par affaiblir les acteurs 
présents sur le terrain ? Quelle approche de 
prévention par des intervenants sans formation 
spécialisée ? Quel regard sera porté sur ces 
agents municipaux ? Quid de la confidentialité 
du travail social ?

Extension du Pôle Animation 
Jeunesse : les priorités sont ailleurs

Le Conseil municipal a adopté un projet 
extension du PAJ avec la construction d’une 
salle de spectacle, pour un coût de 2 millions 
d’euros.

On peut se féliciter de la réalisation d’un 
nouvel équipement culturel. Cependant, 
celui-ci ne répond pas aux besoins identifiés 
en matière d’animation-jeunesse. Par ailleurs, 
cette extension va mobiliser une partie des 
investissements de la Ville au détriment 
d’autres interventions urgentes et 
nécessaires.

Pour nous, les priorités sont ailleurs ! 
Rénovation des centres de loisirs existants, 
ouverture d’une offre pour les 11-14 ans. 
Voilà les vrais besoins qui devraient mobiliser 
les crédits dédiés à cette politique.

Ce que nous
proposons

De nouveaux locaux pour les centres de 
loisirs, notamment Quesnel dont le bâtiment 
est vétuste et inaccessible aux enfants en 
situation de handicap.

L’ouverture d’une offre d’animation pour 
les 11-14 ans avec la mise en place d’un 
centre d’activités à Beauregard.

Un renforcement des moyens pour la 
prévention spécialisée avec le déploiement 
d’éducateurs dans toute la ville.

Une politique volontariste en faveur de 
la mixité et de l’égalité (mixité des activités 
jeunesse, création de sections sportives 
féminines et des équipements nécessaires : 
vestiaires…).

Ce que nous
avons obtenu

Arrêté municipal sur le protoxyde 
d’azote

Détournées de leur usage, les capsules de 
métal utilisées en cuisine pour les appareils 
à chantilly contiennent un gaz aux effets 
hilarants lorsqu’il est inhalé, et qui peut 
entraîner des séquelles neurologiques graves.

Constatant l’importance de ce phénomène 
à Hérouville chez les jeunes, nous avons 
proposé et obtenu qu’un arrêté municipal 
en interdise la vente aux mineurs sur la 
commune.

L’« Association Quartiers Jeunes »

Le Pôle Animation et Jeunesse

Capsule de protoxyde d’azote

Tarifs de cantine :
fausse gratuité et tarifs élevés

Aujourd’hui à Hérouville, 700 enfants 
bénéficient de la cantine gratuite certes, mais 
pour les 1100 autres ?

Au Conseil municipal, nous avons démontré 
que le tarif le plus élevé (+ de 4 euros) 
concerne des familles dont les revenus 
sont proches du seuil de pauvreté. Ainsi, 
pour un couple au SMIC, le coût de la cantine 

Ce que nous
avons soutenu

Solidarité
Face aux effets de la crise sanitaire, les 
dispositifs de solidarités sont plus que 
jamais nécessaires. Les conséquences 
financières et sociales sont lourdes pour 
les plus fragiles et de nombreux jeunes. 
Avec la mise à l’arrêt de nombreux 
secteurs professionnels, celui de la culture 
a un impact fort dans la vie locale.

Des mesures ont été prises par la 
ville pendant cette crise sanitaire : 

Aides exceptionnelles aux personnes en  
grande précarité

Acquisition d’ordinateurs pour des élèves afin 
de faire face à la fracture numérique

Animation dans les quartiers lors de l’été 2020
Aides aux loyers pour les entreprises 
Aides aux associations
Gratuité des tests de dépistage.

Ce que nous
avons combattu

par enfant s’élève à 80 € mensuel, soit bien plus 
que les autres communes de l’agglomération.
Et, contrairement à ce nous a répondu 
Madame la Maire-adjointe à l’Éducation, 
inscrire son enfant à la cantine n’est bien 
souvent pas un choix mais une nécessité 
pour pouvoir répondre à nos obligations 
professionnelles.

Nous devons ouvrir une réflexion globale 
sur la cantine. Il est nécessaire de revoir 
le coût pour les familles mais aussi 
d’encourager davantage les repas bio et 
l’équilibre des repas végétariens.

Mobilisés pour Kléo et Amara 

Au Conseil municipal de mars, nous avons 
fait adopter une motion pour soutenir 
Amara Cissé et Kléo Vrana, deux jeunes 
scolarisés à Hérouville et sous le coup 
d’une OQTF (Obligation de quitter le territoire 
français) et ce malgré des parcours d’insertion 
exemplaires. Nous avons donc « alerté le Préfet 
du Calvados pour lui demander de revenir sur 
ces expulsions ».

Nous continuons par ailleurs, aux côtés du 
Collectif mis en place, d’accompagner ces 
jeunes dans leurs démarches et dans les 
recours qu’ils ont entamés.

Ce que nous
avons obtenu

Réunion de quartier

Écologie

Préservation d’un espace vert
à Lébisey

Un square au quartier de Lébisey devait être cédé 
par la Ville à un particulier pour une extension. 
Suite aux sollicitations d’habitants, nous 
sommes intervenus en commission pour 
réclamer que la municipalité échange avec 
les riverains sur ce projet. Présents lors de 
cette réunion publique, nous avons permis ce 
dialogue malgré une ambiance tendue avec 
l’adjointe de la Ville et obtenu l’abandon de 
ce projet.

Ce que nous
avons obtenu

Ce que nous
proposons

Une nourriture saine et variée dans la 
restauration collective (100% bio, locale et 
équitable, sans emballage plastique).

Une végétalisation des quartiers (espaces 
verts, jardins partagés…), l’embellissement 
du bois de Lébisey et des berges du canal.

Un éco-quartier plus exigeant en matière 
d’écologie qui tienne compte des prévisions 
de la montée des eaux, qui favorise la 
biodiversité, une mobilité intelligente, des 
bâtiments à énergie positive...

Retrouvons-nous
pour échanger ! le rassemblement citoyen pour HérouvilleFACEBOOK LIVE

LUNDI 24 MAI - 18 H

Ce que nous
avons soutenu

L’écologie concerne tous les champs de 
la politique municipale alors que ceux-
ci sont souvent cloisonnés. Il y a encore 
un long chemin pour faire d’Hérouville 
une ville durable. Nous regrettons 
clairement le manque d’approche 
transversale pourtant nécessaire ou 
encore l’absence d’un Maire-adjoint 
à l’écologie. 

Nous constatons néanmoins
des avancées qui vont dans 
le bon sens :

- La rénovation des logements sociaux 
est une démarche écologique et sociale, 
qui doit se poursuivre et s’amplifier. 
Nous avons insisté pour que ces chantiers 
utilisent des matériaux biosourcés et 
locaux.

- La volonté de développer la mobilité 
douce et notamment les pistes cyclables. 
Une commission à laquelle nous 
participerons a été mise en place. Nous y 
porterons nos propositions :

. des pistes cyclables davantage
sécurisées et continues.

. la mise en place, par les bailleurs,
de locaux sécurisés pour les vélos

. l’installation d’équipements :
arceaux, signalisation…

- L’évolution du tri (avec Caen la mer) 
avec la mise en place des bacs jaunes 
permettant de simplifier celui-ci, de 
recycler plus d’emballages et réduire le 
volume de la poubelle grise d’ordures 
ménagères. 

écologie
démocratie

solidarité


